

## **BAB 6**

### **PENUTUP**

#### **6.1 Simpulan**

Dalam kesimpulan berikut ini, peneliti akan menggambarkan secara singkat tentang penelitian yang telah dilakukan untuk mengetahui motivasi relawan melalui media sosial facebook pada gerakan donasi Motor Pustaka di Desa Pematang Pasir Kecamatan Ketapang Kabupaten Lampung Selatan. Motor Pustaka sendiri selama ini hanya didirikan dan dikelola oleh satu orang yang bisa dikatakan sebagai relawan juga, yaitu Sugeng Hariyono. Ia mendirikan Motor Pustaka pada tahun 2014 silam yang kemudian dikelola hingga sudah berkembang menjadi seperti sekarang.

Hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa kehadiran relawan melalui media sosial facebook ini mempunyai peran yang sangat penting untuk Motor Pustaka. Karena dengan adanya bantuan donasi berupa buku-buku yang dikirim dari relawan, Motor Pustaka akhirnya bisa memenuhi kebutuhan informasi masyarakat Desa Pematang Pasir Kecamatan Ketapang Kabupaten Lampung Selatan. Peneliti juga menyimpulkan bahwa terdapat beberapa motivasi yang mendasari relawan melakukan gerakan donasi. Motivasi relawan melalui media sosial facebook pada gerakan donasi Motor Pustaka di Desa Pematang Pasir Kecamatan Ketapang Kabupaten Lampung Selatan, didorong oleh keinginan yang

ada di dalam diri relawan untuk membantu memenuhi kebutuhan informasi masyarakat desa Pematang Pasir (*intrinsic motivation*). Kemudian adanya dorongan lain yang terdapat dalam diri relawan lainnya yang mengharapkan dirinya mendapatkan pahala dari Tuhan (*ipsocentric motivation*), dan faktor pendorong lainnya yang ada di sekitar lingkungan relawan (*endocentric motivation*) seperti dukungan dari keluarga, sehingga mereka bersedia melakukan gerakan donasi untuk Motor Pustaka tanpa mendapatkan balasan atau imbalan dari siapapun.

Peneliti juga menyimpulkan bahwa tidak ada kendala yang terdapat ketika pengelola mendirikan Motor Pustaka yang menghambat proses perkembangan Motor Pustaka di Desa Pematang Pasir Kecamatan Ketapang Kabupaten Lampung Selatan. Pengelola hanya membutuhkan kesiapan diri untuk mendirikan Motor Pustaka dan membutuhkan uang untuk membeli buku-buku baru yang sudah bisa diatasi dengan cara mempromosikan kegiatan Motor Pustaka melalui media sosial facebook, untuk mencari relawan yang bersedia melakukan gerakan donasi untuk Motor Pustaka di Desa Pematang Pasir Kecamatan Ketapang Kabupaten Lampung Selatan.

## **6.2 Saran**

Berdasarkan hasil dari penelitian yang dilakukan peneliti mengenai motivasi relawan melalui media sosial facebook pada gerakan donasi Motor Pustaka di Desa Pematang Pasir Kecamatan Ketapang Kabupaten Lampung Selatan. Saran yang dapat diberikan adalah:

1. Sebaiknya relawan-relawan yang terdapat di media sosial facebook dapat membagikan *posting-an* dari Pengelola Motor Pustaka di laman facebooknya tentang kegiatan yang dilakukan oleh Motor Pustaka. Tujuannya agar semakin banyak masyarakat pengguna facebook lainnya yang tau tentang Motor Pustaka, dan kemungkinan akan banyak pula dari mereka yang ingin menjadi donatur bagi Motor Pustaka yang ada di Desa Pematang Pasir Kecamatan Ketapang Kabupaten Lampung Selatan.
2. Harapan peneliti untuk Motor Pustaka yang pertama yaitu, Motor Pustaka akan menjadi lebih berkembang dan menjadi perpustakaan desa bagi masyarakat desa Pematang Pasir Kecamatan Ketapang Kabupaten Lampung Selatan. Yang kedua, Motor Pustaka bisa menjadi motivasi untuk semua orang tidak hanya di media sosial facebook, namun bagi semua orang yang mengetahui Motor Pustaka, agar semakin banyak relawan yang rela melakukan gerakan donasi untuk Motor Pustaka di Desa Pematang Pasir Kecamatan Ketapang Kabupaten Lampung Selatan.